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《成主学堂》成长成熟 

第 12 讲：收获属灵的果子（2） 
 

 

导论 

 

扎根基督，向上成长，这里是《成主学堂》，我是张凡！在新年的第一天问候正在听节目的

朋友，每一天都是新的，每一天也都是神所赐的，真心的盼望我们的每一位朋友能在基督里

日渐丰盛，这也很符合我们正在学习的这门课程“成长成熟”，今天我们来到这一系列课程

的第 12 讲，继续分享收获属灵的果子。亲爱的朋友，当我们说“圣灵的果子”的时候，我

们在说什么呢？对“圣灵的果子”该如何定义？当我们说“圣灵的果子”的时候，我们说的

是圣灵在一个基督徒的生命中所做的工作。怎样区分圣灵的果子和一个人原本的脾气和性格

呢？就是要记住，圣灵的果子是我们的肉体原本没有的，而是圣灵在我们里面工作，借着我

们努力地、付代价地跟随基督而结出来的。我们一起来读加拉太书 5:22-23：“圣灵所结的

果子，就是仁爱、喜乐、和平、忍耐、恩慈、良善、信实、温柔、节制。这样的事没有律法

禁止。”上一周我们已经看了仁爱和喜乐，今天我们从和平开始！ 

 

和平 

 

1. 和平不是什么 

 

当你听到“和平”这个词的时候，你首先想到什么？战争停止，两国恢复交往，对不对？但

是圣经所说的平安并不仅仅指的是结束敌对状态，那只是和平的一个方面。希伯来文的“和

平”也就是“沙龙”具有比这更积极的意义。“和平”更多地是主动的，而不是被动的。当

冲突发生时，我们不能被动地等待冲突过去，而是要主动地对付冲突。耶稣基督是和平之

子，他并没有随便说句话让所有的邪恶奇迹般地消失。他为和平而努力，他为和平而流血，

他透过担当神对罪恶的愤怒而成就了人和神的和好。因着信，我们照保罗所说的，与神之间

成就了和平，神的平安就因此降临在我们的身上。和平不仅仅是我们的文化所告诉我们的止

息刀兵，和平是心思、意念、灵里面的和平，这是透过在福音里与罪争战而达成的。 

 

2. 和平是什么 

 

有一位学者指出喜乐和和平是属灵的双胞胎。保罗在罗马书 14:17-18 说，神的国是既有喜

乐，又有平安：“因为神的国不在乎吃喝，只在乎公义、和平，并圣灵中的喜乐。在这几样

上服事基督的，就为神所喜悦，又为人所称许。”因为我们是因信称义，所以我们透过耶稣

基督而与神和好，和神之间达成了和平，而正是那些透过基督与神和好的人，才最有理由在

神里面尝到喜乐。因为我们经历了与神和好，所以我们才能成为使人和睦的人。在登山宝训

中，耶稣说：“使人和睦的人有福了！因为他们必称为神的儿子。”神是和平的神，因为信

徒被收养成为神的儿子，所以我们能够向其他人展示和平的果子，在教会里，也在教会外。

我们在今生和现在对和平的经历，也是对将来要来到的那永久和平的一个预尝。一位神学家

这样写道：在新约圣经中，“和平”总体而言表达的是一种蒙福的、良好的状况，在未来会

临到我们的身上，也是基督所带来的神和基督徒之间的和好，更可以指向人和人之间不再有

仇视和纷争。最后，也意味着所有信靠神的人最终的状态。所以，这里很清楚，和平就是保

罗所描述的唯独在基督里、唯独靠着信心所成就和发生在我们身上的。如果我们要收获和

平，我们就要坚定地信靠福音，因为和平是从福音而来的。因着神的爱，我们得以与神和

好，也因此我们大有喜乐。 
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3. 如何收获和平 

 

那么我们该如何收获和平呢？其实我们前面已经提到：把你的意念放在那在基督里已经给我

们的平安身上，把你的意念放在神在基督里对我们的爱上面。这会让我们里面存温柔安静的

心。当我们这样做的时候，我们就会不再惧怕那杀身体不能杀灵魂的，而敬畏惟有能把身体

和灵魂都灭在地狱里的神。愿我们每一位朋友都能在基督里做和平之子。 

 

忍耐 

 

1. 忍耐不是什么 

 

长久地忍受某件事情不一定是忍耐。一位神学院教授说：“我们当中有些人就是比其他人更

能忍受批评，也看起来更能忍耐。也有一些人会基于人的计算而愿意忍耐，为的是获得长远

的益处。”我们所认为的有耐心的人，可能一点都不能忍受别人的某个处境；我在这件事上

看起来好像挺有耐心，但也许在其他事上却毫无耐心。忍耐常常用某个行动表示出来，但是

忍耐归根结底是心里的某种状态，就像喜乐和平安一样，更多地是指我们的内心。真正的长

时间的忍耐是神对我们罪恶的忍耐，而且神忍耐的动机并不是为了是自己满足，也不是为了

保护自己的利益。我们忍耐的原因是福音，我们忍耐的目的是为了让福音从我们的情感、态

度和行动上表现出来。缺乏耐心，或者说没有忍耐是什么呢？没有忍耐其实是我们倾向于不

信靠神的护理，想要把事情抓在自己手中的表现。共同的忍耐就是彼此担当重担。忍耐意味

着说，即便加入一间教会会让我们原本的计划慢下来，我们仍然要对教会有耐心，并且寻求

造就这间教会的益处。保罗也是这样呼吁提摩太的，在提摩太后书 4:2，他说：“务要传

道，无论得时不得时总要专心，并用百般的忍耐、各样的教训责备人，警戒人，劝勉人。” 

 

2. 忍耐是什么？ 

 

忍耐总是意味着“坚持”或者“长久”，忍耐常常是指一个人或一个群体面对逼迫、攻击和

患难时的状态。因为神忍耐我们，所以我们也要忍耐我们所面临的处境，因为我们是神的儿

子，我们是使人和睦的人。忍耐使我们向其他人彰显福音的大能，忍耐也是神的本性之一。

在出埃及记 34:6-7，圣经说：“耶和华在他面前宣告说：‘耶和华，耶和华，是有怜悯有恩

典的神，不轻易发怒，并有丰盛的慈爱和诚实，为千万人存留慈爱，赦免罪孽、过犯，和罪

恶，万不以有罪的为无罪，必追讨他的罪，自父及子，直到三、四代。’”神对我们的忍耐

应当使我们的心充满感激。感谢神，不轻易发怒，没有在我们悔改之前把祂的愤怒倾倒在我

们的身上。这应当激励我们更加爱神，用感恩的心抓紧机会与其他人分享福音，这样他们就

可以在还有时间的时候悔改信主。我们原本是神的仇敌，我们的悖逆和不信都是在积蓄神的

忿怒。这并不是因为神脾气很大，而是因为我们对神的悖逆和与神为仇。诗篇 2:2 这样描述

我们：“世上的君王一齐起来，臣宰一同商议，要敌挡耶和华并他的受膏者，”我们的心要

做自己的君王，不要神做我们的王，所以我们敌挡神，也拒绝神的儿子。 

 

3. 如何收获忍耐 

 

那么我们可以怎样操练和收获忍耐呢？忍耐指的是我们可以如何坚持我们的信心直到终点。

当我们在别人的错误、犯罪甚至逼迫面前操练忍耐，不发怒也不复仇的时候，我们就是在福

音里忍耐。保罗鼓励我们要彼此忍耐，也要向众人忍耐。你必须在与人相交的关系中，才能

收获忍耐。正如以弗所书 4:2 所说的：“凡事谦虚、温柔、忍耐，用爱心互相宽容，”而忍

耐的动力则是来自圣灵，在爱心、喜乐和平安中的忍耐是圣灵的果子。忍耐是主动地，而不

是被动地忍受。希伯来书 6:11-12 这样描述忍耐：“我们愿你们各人都显出这样的殷勤，使
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你们有满足的指望，一直到底。并且不懈怠。总要效法那些凭信心和忍耐承受应许的人。”

亲爱的朋友，你是一个在基督里存心忍耐的人吗？盼望我们可以收获这一属灵的果子。接下

来我们一起来看看恩慈！ 

 

恩慈 

 

“恩慈”是什么？你可能认为是很友善、从来不说批评人的话、总是鼓励人，是嘛？但圣经

中的“恩慈”并不只是这个意思。有很多人友善、不批评人，他们这样做是为了自己的好

处，为了自己不得罪人，而不是真的出于爱，甚至是为了赢得人的心。你有没有称赞一个

人，目的是为了让他喜欢你？这些都带着自私的目的，并不是真正的恩慈。圣经中有很多这

种虚假的“恩慈”。雅各对以扫很有“恩慈”，他为以扫煮了汤，一个男人为另一个男人煲

汤，你还能想出比这更有爱心的事吗？但是神的话清楚地揭露雅各的内心──他想要得到以

扫长子的名分，煲汤只是他的手段。 

 

撒但常常扮演给予这种虚假恩慈的角色。撒但在旷野试探耶稣，路加福音 4:5-7 记载了他的

试探是怎样的。撒但告诉耶稣他可以让整个世界都来拜祂，但是有条件，就是耶稣先要来拜

撒但。撒但用所谓的“恩慈”想要为自己的益处而操纵、控制耶稣。合乎圣经的恩慈是恰恰

相反的。恩慈是给人爱和祝福，即便那个人不会回报你，甚至也不会对你有恩慈。“恩慈”

这个词不仅仅在新约圣经里出现，在希腊文中这个词的词根意思是“祝福别人”。所以，我

们可以说，成为有恩慈的人，根据圣经就是显出无私的人，愿意造就他人而不是只顾自己的

人。想想圣经中好撒马利亚人的比喻吧，在这个比喻中祭司和利未人都毫无恩慈。他们走过

那个有需要的人身边时在想什么？“帮助他对我有什么好处？没有！”他们的行动告诉我

们，他们就是这样想的。撒马利亚人，则带着恩慈，愿意做很多事情去帮助那个受伤的人。

他的确付诸行动了，不是为了得到任何的好处。这是真恩慈，这荣耀神，也讨神的喜悦。我

们的神是一个有恩慈的神，我们可以在福音里看到这一点。祂看到所有受造的人都悖逆、陷

入罪中，并且敌对神，祂仍然差派祂的儿子耶稣基督，把我们从罪中拯救出来，并且付上了

极大的代价──耶稣为我们的罪、代替我们死在十字架上。耶稣因着爱我们的缘故无私地舍

己，保罗在提多书 3:4-5 这样讲到神的恩慈：“但到了神─我们救主的恩慈和他向人所施的

慈爱显明的时候，他便救了我们，并不是因我们自己所行的义，乃是照他的怜悯，借着重生

的洗和圣灵的更新。” 

 

那么，我们怎样能够收获恩慈呢？首先，要成为有恩慈的人，我们首先要成为谦卑的人。骄

傲的人总是认为别人比他少一些价值，骄傲的人从来不愿意走下来、牺牲自己，做一些我们

考虑的服事，一个骄傲的人和耶稣正好相反，耶稣有意地降卑，为要向他的仇敌──例如我

和你──表明神的爱。同时，要成为有恩慈的人，我们必须避免属灵的个人主义。一方面，

我们是作为个人而得救的，透过我们在基督里的信心。同时，救恩也使我们成为教会的一部

分，成为基督身体的一部分。正如哥林多前书 12:24-25 中保罗所说的：“我们俊美的肢体，

自然用不着装饰；但神配搭这身子，把加倍的体面给那有缺欠的肢体，免得身上分门别类，

总要肢体彼此相顾。”圣经中没有孤胆英雄。作为基督徒，神给我们每个人恩赐，但目的是

为了让我们彼此服事，也共同地向这个不信的世界展现神的恩慈，在耶稣基督的福音里见证

祂的恩典。所以，要收获圣灵的果子，我们先要对付自己的罪，例如骄傲、自私等。我们要

默想神在基督里显明的恩慈，并且借神的话语破碎我们骄傲的自我中心。祷告、求神把我们

的心转向其他人，让我们对人的恩慈是和基督一样的真恩慈。 

 

亲爱的朋友，在你的身上有这些属灵的果子吗？这些果子不是我们凭着自己的努力而结出来

的，而是圣灵在我们里面工作，借着我们努力地、付代价地跟随基督而结出来的。盼望你的

生命能更像基督，也结果不止！ 


